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Reunião do Conselho Nacional de Procuradores-Gerais de Justiça
Data – 28 de setembro de 2009
Local – Brasília/DF

Em  28  de  setembro  foi  realizada  reunião  de  trabalho  em 
Brasília para areciação de pauta que incluia várias discussões, e ainda a inclusão de duas 
audiências com autoridades locais e nacionais, sendo a primera a pessoa do Governador 
do  Distrito  Federal  José  Roberto  Arruda,  e  a  segunda  a  pessoa  do  Presidente  da 
República Luis Inácio Lula da Silva. A seguir o roteiro e objetivos da reunião do CNPG em 
Brasília:

 Uma apresentação  feita  pela  Promotora  de  Justiça  de  Minas  Gerais,  Dra. 
Vanessa Fusco Nogueira Simões, que coordena a Promotoria estadual de combate 
aos crimes cibernéticos daquele estado, pode dar uma noção dos ilícitos raticados 
no ambiente da internet. Relatou que os estados ainda estão desenvolvendo seus 
programas de forma embrionária, mas que é necessário o enfrentamento, uma vez 
que o alcance de ais delitos, por meio da net são de dimensões impensáveis. Expôs 
como funciona o órgão em Minas Gerais e que estaria a disposição dos demais 
estados para  roporcionar  o  início dos trabalhos,  se  assim o desejassem. Falou 
ainda que a Microsoft, através de convênio, já auxilia a Promotoria contra crimes 
cibernéticos  e  que  tal  ferramenta  tem  sido  de  grande  valiam  pela  resposta 
alcançada e o tempo desta mesma resposta. 

 Também foi  apresentado relatório  de como anda a atividade desenvolvida 
pela Comissão Permanente de Prevenção e Combate à Violência nos Estádios de 
Futebol, cuja relatoria coube ao Promotor de Justiça de Minas, Dr. José Antônio 
Baeta de Melo Cançado (Coordenador da Comissão).   Foi mencionado por ele a 
necessidade do engajamento de todos os estados membros que, inclusive iriam 
participar de novo encontro, em Brasília, para debater assuntos correlatos a estas 
atividades.  Houve  intervenção  de  vários  Procuradores  Gerais,  principalmente 
aqueles em que serão sede na próxima copa do mundo no Brasil,  levantando a 
problemática do patrocínio para a copa de uma marca de cerveja, a Budweiser, e 
que tal dificuldade deveria ser melhor discutida junto a CBF, o que foi acatado. 

 O Procurador de Justiça de Minas, Jarbas Soares ainda fez referências aos 
assuntos de defesa de nossas prerrogativas junto ao Congresso Nacional, pedindo 
empenhamento dos Procuradores Gerais, bem como o devido monitoramento dos 
trabalhos desenvolvidos nas casas legislativas em Brasília.

 Por fim, o Presidente do CNPG, Leonardo Bandarra trouxe um relatório de 
suas atividades a frente do Conselho, no mandato que se encerrava, no que foi 
aprovado  por  todos  os  presentes,  ao  passo  que  dava  boas  vindas  ao  novo 
Presidente recém eleito, Dr. Olympio de Sá, do estado do Paraná.

Esta foi a pauta da reunião do CNPG em Brasília, que contou 
ainda com dois eventos:



1º – Almoço com o Governador do Distrito Federal. Evento de cortesia, onde o governador 
ofereceu  este  almoço  de  congraçamento,  de  maneira  informal,  onde  todos  os 
Procuradores-Gerais puderam discutir assuntos informais no que se mostrou produtivo 
para o  conhecimento  de questões importantes  que estavam sendo desenvolvidas  em 
outros estados. Exercemos ali uma atvidade nítida e interessante de intercâmbio, onde 
pudemos colher, como disse, informações importantes.

2º – Reunião com o Presidente da República. Esta reunião teve por objetivo aproximar o 
Ministério  Público  dos  Estados  ao  Governo  Federal,  principalemnet  no  sentido  de 
sensibilizar o executivo federal de que o papel do Ministério Público é muito importante e 
necessário, e que o Estado Democrático de Direito só é possível com instituições fortes, 
como é o Ministério Público. O Presidente entendeu a mensagem e reconheceu o papel 
de  nossa  instituição,  alertando  apenas  que  as  situações  de  pré-julgamento  que  tem 
acontecido, com julgamentos antecipados, quando os fatos ainda estão no início de uma 
investigação,  ganham  dimensões  que  prejudicam,  tanto  a  imagem  do  MP,  como  o 
resultado que se pretendia. Na oportunidade falou em nome do CNPG o Dr. Leonardo 
Bandarra  que  de  forma  certa  repassou  a  mensagem que  todos  queriam.  Ainda  vale 
registrar o convite feito pelo Procurador-Geral de Justiça de Santa Catarina, para que um 
Presidente da República, pela primeira vez pudesse participar do Congresso Nacional do 
Ministério  Público  que  ocorrerá  naquele  estado,  o  que  foi  atendido  pelo  Presidente, 
fazendo apenas uma única ressalva, que se houvesse alguma viagem ao exterior nesta 
mesma data, não seria possível a sua ida.

Estes foram os fatos acontecidos em Brasília, por ocasião da 
reunião do CNPG, realizada na sede da PGJ do Distrito Federal.


